

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8 a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 837 und 838

Für den Inhalt verantwortlich: Wilhelm Adametz

15. Oktober 1951

Blatt 1846

Die besten Plakate im September

=====

15. Oktober (Rath.Korr.) Das Wertungskollegium der Wiener Plakatwertungsaktion hat die Plakate "Meinl Kaffee" (Entwurf Otto Exinger) und "Ausstellung Aus dem Leben des arbeitenden Menschen" (Entwurf Hans Fabigan) als die besten des Monats September ausgewählt. Das Straßenbahnplakat "Pez Peppermint" wurde als beachtenswert erkannt.

Die beiden besten Plakate des Monats werden nunmehr auf der neuen Plakatwand in der Augustinerstraße gegenüber der Albrechtsrampe affichiert werden.

Ferdinand Hofbauer zum Gedenken

=====

15. Oktober (Rath.Korr.) Auf den 18. Oktober fällt der 150. Geburtstag des Wiener Malers, Kupferstechers und Lithographen Ferdinand Hofbauer.

Von der Miniaturmalerei ausgehend, wandte er sich später dem Stich und vor allem der Lithographie zu. In den Akademieausstellungen von 1822 und 1824 zeigte er vier Miniaturporträts und ein Ölgemälde, in Weigels Kunstkatalog wird das Aquarell "Slowaken mit Pferden in einem Gehöft bei Wien" erwähnt. Von den 26 Titelvignetten zu Klavierauszügen Rossinischer Opern in der Ausgabe Leidesdorf, von denen 18 Moritz v. Schwind zeichnete, sind zwei von ihm signiert, doch hat er wahrscheinlich auch die übrigen gestochen. Am bekanntesten ist Hofbauer durch seine Lithographien geworden, mit denen er auch im Historischen Museum der Stadt Wien vertreten ist. Der Künstler starb am 3. August 1864 in seiner Vaterstadt.

Geehrte Redaktion!
=====

Wir erinnern daran, daß der Direktor der Modeschule der Stadt Wien zu einer Pressebesichtigung der Modebibliothek in Schloß Hetzendorf für Dienstag, den 16. Oktober, um 15 Uhr, einlädt. Sie werden gebeten, einen Vertreter Ihrer Redaktion zu entsenden.

Entfallende Sprechstunden
=====

15. Oktober (Rath.Korr.) Von Mittwoch, den 17. Oktober, bis einschließlich Mittwoch, den 7. November, entfallen die Sprechstunden des Amtsführenden Stadtrates der Geschäftsgruppe XI, Dkfm. Nathschläger.

Das neue Reinigungs- und Sperrgeld
=====

15. Oktober (Rath.Korr.) Das 14. Stück des neuen "Landesgesetzblatt für Wien" enthält die Verordnung über die Festsetzung des neuen Reinigungs- und Sperrgeldes der Hausbesorger sowie die Vorschriften über den Haustorschlüssel. Eine Tabelle zur Berechnung des Reinigungsgeldes für Wohnungen ist dem Landesgesetzblatt beigefügt.

Außerdem enthält das Blatt eine Verordnung über den Maximaltarif für das Rauchfangkehrergewerbe in Wien.

Das Landesgesetzblatt ist um 1 Schilling im Drucksortenverlag der Städtischen Hauptkasse, 1., Neues Rathaus, Stiege 7, Halbstock, und im Verlag der Österreichischen Staatsdruckerei in Wien, 3., Rennweg 12 a, erhältlich.

Rindermarkt vom 15. Oktober, Hauptmarkt
=====

15. Oktober (Rath.Korr.) Unverkauft von der Vorwoche aus dem Inland: 25 Ochsen, 4 Stiere, 44 Kühe, 15 Kalbinnen, Summe 88. Unverkauft Jugoslawien: 3 Ochsen, 6 Kühe, 7 Kalbinnen, Summe 16. Unverkauft Irland: 11 Stiere, Summe 11. Neuzufuhren aus dem Inland: 303 Ochsen, 90 Stiere, 476 Kühe, 111 Kalbinnen, Summe 980. Neuzufuhren Jugoslawien: 64 Ochsen, 15 Stiere, 105 Kühe, 54 Kalbinnen, Summe 238. Neuzufuhren Dänemark: 31 Kühe, Summe 31. Gesamtauftrieb: 395 Ochsen, 120 Stiere, 662 Kühe, 187 Kalbinnen, Summe 1364. Verkauft wurden: 394 Ochsen, 120 Stiere, 645 Kühe, 187 Kalbinnen, Summe 1346. Unverkauft blieben: 1 Ochs, 17 Kühe, Summe 18. Außermarktbezüge: 157 Rinder.

Bei lebhaftem Marktverkehr wurden die Vorwochenpreise fest behauptet.

Bürgermeister Jonas empfängt Delegierte des Kongresses der
=====Österreichischen Konsumgenossenschaften
=====

15. Oktober (Rath.Korr.) Der Verband der Österreichischen Konsumgenossenschaften feierte am Samstag seinen 50-jährigen Bestand. Für heute abend hatte Bürgermeister Jonas zu einem Empfang in den Repräsentationsräumen des Neuen Wiener Rathauses eingeladen. Dem Empfang wohnten neben dem Bürgermeister auch die Stadträte Fritsch, Koci, Mandl und Verbandsobmann Karner, Generaldirektor Korb, Minister a.D. Sagmeister sowie Delegierte aus dem Auslande bei.

Bürgermeister Jonas begrüßte die Gäste des Kongresses der Österreichischen Konsumgenossenschaften und sagte, er freue sich immer wieder, wenn ausländische Gäste nach Wien kommen. Er gab einen Überblick über die Leistungen der Stadt Wien und ihre Bemühungen um den Wiederaufbau. Das Jubiläum, führte der Bürgermeister weiter aus, sei ein Anlaß, um die Genossenschaftsbewegung in Österreich auf eine breite Basis zu stellen.

Im Namen der ausländischen Delegierten dankte der Generaldirektor der Schwedischen Konsumgenossenschaften Anders Örnö für den Empfang.